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Быть первыми: прошла итоговая конференция реготделения «Движения первых»

ПОГОДА
ПЯ ТНИЦ А

С У ББО ТА

ВОСКРЕСЕНЬЕ

день −3 °С ночь −8 °С

день −4 °С ночь −7 °С

день +1 °С ночь +2 °С

Стр. 6Губернатор онлайн

Стр. 4

Стр. 8

Безопасного пути!
Опасно экономить на автокресле для 
ребёнка
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Под надёжной охраной
На заседании коллегии Управления 
Росгвардии по Орловской области 
12 декабря подвели итоги работы 
ведомства в 2023 году

Стр. 4

Патриотизм, 
взаимопомощь, 
отстаивание 
исторической правды
12 декабря прошло итоговое заседание 
Гражданского форума Орловской области
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Президент России Владимир Путин

в прямом эфире ответил

на вопросы журналистов и жителей страны
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ПРЯМО, ЧЕСТНО, ОТКРОВЕННО
Президент России Владимир Путин в прямом эфире ответил на вопросы журналистов и жителей страны

Прямая линия 
с главой государства, 
совмещённая с большой 
пресс-конференцией, 
прошла в 19-й раз. 
Мероприятие, 
получившее 
название «Итоги года 
с Владимиром Путиным», 
продлилось четыре часа 
три минуты и прошло 
в прямом эфире в студии 
в Гостином Дворе.

С
егодня «Орловская прав-
да» публикует ответы на 
наиболее интересные 
вопросы.

О СУВЕРЕНИТЕТЕ РОССИИ
— Существование нашей 

страны без суверенитета не-
возможно, её просто не будет. 
Укрепление суверенитета 
внешнего — это укрепление 
обороноспособности страны, 
безопасности по внешнему 
контуру. Укрепление обще-
ственного суверенитета — 
безусловное обеспечение прав 
и свобод граждан страны, 
развитие нашей политической 
системы, парламентаризма. Ну 
и, наконец, это обеспечение 
безопасности и суверенитета 
в сфере экономики, технологи-
ческого суверенитета.

ОБ ЭКОНОМИКЕ
— Уровень российской эко-

номики позволяет не просто 
уверенно себя чувствовать, но 
и идти вперёд. И этот запас 
прочности обеспечен несколь-
кими составляющими.

Первое, и самое главное — 
это высокая консолидация 
российского общества. Вто-
рое — устойчивость финансово- 
экономической  системы 
страны. Как оказалось, и это 
было удивлением для наших 
так называемых партнёров, если 
по-честному, и для многих из 
нас, что за предыдущие деся-
тилетия Россия накопила этот 
запас прочности и устойчивости 
в финансах и экономике. И тре-
тье, безусловно, это возрастание 
возможностей нашей силовой 
составляющей: армии и органов 
безопасности.

Самый главный показатель 
роста экономики — рост валово-
го внутреннего продукта. К кон-
цу года он увеличится на 3,5 %. 
Это значит, что мы отыг рали 
его падение в прошлом году и 
сделали достаточно серьёзный 
шаг вперёд.

К сожалению, у нас выросла 
инфляция. К концу года она 

составит 7,5, может быть, 8 %. 
Но Центральный банк и Пра-
вительство России принимают 
необходимые меры.

Промышленное  произ-
водство увеличится на 3,6 %. 
Особенно радует, что растёт 
обрабатывающая промышлен-
ность — её годовой показатель 
составит 7,5 %. У нас давно 
такого не было.

Настраивает на позитивный 
лад 10-процентный рост инвес-
тиций в основной капитал. Это 
говорит о том, что будет гаран-
тированно устойчивое развитие 
в среднесрочной перспективе: 
деньги вкладывают — производ-
ство станет расширяться, будут 
создаваться рабочие места.

Реальная зарплата вырастет 
примерно на 8 % — это за выче-
том инфляции. Я понимаю, что 
не у всех будет так, но в среднем 
по стране эта статистика точная. 
Реальные располагаемые дохо-
ды населения тоже увеличатся — 
их рост составит около 5 %.

Совсем недавно мы горди-
лись тем, что у нас историче-
ский минимум безработицы 
был 3 %. В настоящие момент 
этот показатель сократился до 
2,9 %. Такого вообще никогда 
не было в истории России! Это 
очень хороший интегриро-
ванный показатель состояния 
экономики.

С 1 января 2024 года мини-
мальный размер оплаты труда 
будет повышен сразу на 18 %.

Государственный внешний 
долг сокращается. Это говорит 
о  макроэкономической  и 
финансовой стабильности. 
Госдолг сократился с 46 до 
32 миллиардов долларов, сокра-
тился и частный внешний долг 
с 337 миллиардов долларов до 
297. Погашение идёт ритмично, 
часто даже с опережением 
графика.

Есть ещё один интегрирован-
ный социальный показатель: 
в России значительно выросла 
продолжительность жизни. 
В 2021 году этот показатель был 
чуть более 70 лет, к концу этого 
года ожидаемая продолжитель-
ность жизни — 74 года. Это 
показатель того, как работают 
усилия государства и в сфере 
экономики, и в сфере социаль-
ной политики.

О СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ 
ОПЕРАЦИИ

— Мир будет тогда, когда мы 
достигнем своих целей. Они 
с начала проведения СВО не 
меняются. Мы всегда говорили 
о денацификации Украины, 

демилитаризации и её ней-
тральном статусе.

Смотрите, что происходит 
с точки зрения денацификации. 
В ходе переговорного процесса 
с Украиной в начале проведе-
ния СВО официальные лица 
Киева говорили, что никакой 
фашизации в их стране нет. Как 
же нет? Известный не просто 
националист, а нацист Бандера 
возведён в ранг национального 
героя. Руководитель сегодняш-
ней киевской администрации 
на глазах у всего мира стоя 
аплодирует бывшему солдату 
СС, напрямую участвовавшему 
в Холокосте, в уничтожении 
полутора миллионов евреев, 
русских и поляков. Это не 
проявление нацизма? Вопрос 
денацификации актуален.

Теперь  что  касается 
демилитаризации. Не хотят 
договариваться — ну что ж, мы 
тогда вынуждены принимать 
другие, в том числе военные, 
меры. Сегодня Украина почти 
ничего уже не производит, 
пытаются что-то там ещё 
сохранить, но почти ничего не 
производят, всё привозят. Но 
эта халява когда-то может и за-
кончиться, и, судя по всему, уже 
заканчивается понемногу. Всё, 
что обещали западные страны, 
Украина получила, даже больше. 
Но мы уничтожили, только 
начиная с так называемого 
контрнаступ ления, 747 танков, 
почти 2300 бронемашин раз-
личного класса. Вот это и есть 
демилитаризация.

Хочу поблагодарить всех 
участников СВО за то, что вы 
делаете! Это звучит несколько 
дежурно, но тем не менее, 
поверьте мне, от души. Госу-
дарство сделает всё возможное, 
чтобы поддержать вас и ваших 
близких.

Противник анонсировал 
большое контрнаступление. 
Нигде ничего у него не полу-
чилось. Сейчас практически по 
всей линии соприкосновения 
наши Вооружённые силы, ска-
жем скромно, улучшают своё 
положение.

Продолжает выравниваться 
ситуация с обеспечением нашей 
армии. Да, ещё есть недостатки, 
но они устраняются. Отдельно 
остановлюсь на ситуации с по-
ставками дронов. Наша линия 
фронта почти 2 тысячи кило-
метров — не везде всё вовремя 
поставляется. Но производство 
растёт, за границей закупается. 
Будем наращивать темпы.

Большую благодарность хочу 
выразить волонтёрам, небезраз-

личным гражданам, которые 
оказывают помощь нашим бой-
цам. Ими было пожертвовано 
более 10 миллиардов рублей. 
То, что люди сами отправляют, 
варежки, носки вяжут, дети 
письма пишут — будем всячески 
это поддерживать.

О МОБИЛИЗАЦИИ
— У нас прошла частичная 

мобилизация, и мы призвали 
тогда 300 тысяч человек. Отлич-
но воюют ребята. Среди них уже 
14 человек удостоились звания 
Героя Российской Федерации, 
я уже не говорю про медали и 
ордена другого достоинства. 
Сейчас, по-моему, 244 тысячи 
мобилизованных находятся в 
зоне боевых действий, в зоне 
СВО. Также сформированы пол-
ки по обслуживанию техники. 
41 тысяча, по-моему, уволены 
в связи с достижением предель-
ного возраста, по здоровью и так 
далее.

Мы  начали  широкую 
кампанию по привлечению 
людей на добровольной осно-
ве к заключению контрактов 
с Вооружёнными силами. Пла-
нировали к концу году набрать 
400 с небольшим тысяч. Вчера 
вечером мне доложили: набрано 
486 тысяч, и поток наших муж-
чин, которые готовы защищать 
интересы Родины с оружием 
в руках, не сокращается. Зачем 
нам новая мобилизация? Се-
годня никакой необходимости 
в этом нет.

О НОВЫХ РЕГИОНАХ 
РОССИИ

— Ежегодно в федеральном 
бюджете предусмотрено свыше 
триллиона рублей на развитие 
этих регионов и постепенного 
их вхождения в экономическую 
и социальную жизнь России.

Конечно, в других регионах 
ситуация кардинально лучше. 
Связано это с тем, что почему- 
то так же, как и в Крыму, 
бывшие киевские власти не 
уделяли должного внимания 
этим регионам. Но триллион 
ежегодно вкладывается и будет 
вкладываться в ближайшие 
годы. Плюс у нас установились 
побратимские отношения меж-
ду этими и другими регионами 
Российской Федерации. Они уже 
вложили около 150 миллиардов 
рублей, планируется вложить 
ещё примерно 100.

Важно, что в этом году так 
называемые новые регионы 
заплатили в федеральный 
бюджет 170 миллиардов рублей. 
Это о чём говорит? Это говорит 

о том, что экономика этих 
регионов восстанавливается 
и приходит в нормативное со-
стояние. Конечно, там ещё очень 
многое нужно будет сделать, и 
мы сделаем это.

Не стоит забывать и о реги-
онах, соседствующих с зоной 
проведения СВО, которые 
страдают от обстрелов. Нужно 
сохранить там рабочие места 
и обеспечить восстановление 
экономики.

ОБ ОТНОШЕНИЯХ 
С ЕВРОСОЮЗОМ, США 
И КИТАЕМ

— Что касается нормализа-
ции отношений, то это зависит 
не только от нас: мы же не 
портили эти отношения — это 
с нами их портили и пытались 
нас всё время «задвинуть» 
куда-то, на второй, третий 
план, пренебрегая нашими 
интересами.

Многие европейские деятели 
внешне ведут себя, как генерал 
де Голль, который боролся за 
интересы Франции с оружием 
в руках, собрал всё, что было 
у французов, для того, чтобы 
оказать сопротивление окку-
пантам. А на практике — как 
маршал Петен, который хотя 
и был героем Первой мировой 
войны, во Вторую мировую 
стал коллаборационистом и 
подчинился воле оккупантов.

Что касается Соединённых 
Штатов, мы и с ними готовы 
выстраивать отношения. Счи-
таем, что США — важная, нужная 
страна миру. Но их абсолютно 
имперская политика мешает 

им самим, даже не нам — им 
мешает. Почему? Потому что 
в общественном сознании они 
должны себя вести как империя 
и, если они в чём-то где-то 
договариваются или в чём-то 
кому-то уступают, это уже 
воспринимается электоратом 
как какой-то провал или пробел. 
Поэтому элиты вынуждены себя 
так отчасти и вести.

Когда произойдут какие-то 
внутренние изменения, когда 
они начнут уважать других 
людей и другие страны, когда 
станут искать компромиссы, а не 
с помощью санкций и боевых 
действий пытаться решать свои 
вопросы — тогда будут созданы 
фундаментальные условия для 
восстановления полноценных 
отношений. Пока таких условий 
нет. Но мы к этому готовы.

Что касается взаимоот-
ношений с Китаем, то мы 
договорились с Си Цзиньпинем 
развивать отношения по восьми 
магистральным направле-
ниям. Мы видим попытки 
Запада переключить на Азию 
деятельность НАТО — тащатся 
туда, накаляют обстановку. 
Мы с Китаем ничего такого не 
делаем, никаких блоков не соз-
даём — наша дружба не против 
кого-либо. Российско-китайские 
отношения являются одним 
из существенных гарантов 
стабильности в мире.

ОБ ОЛИМПИЙСКИХ ИГРАХ
— Олимпийское движение 

создавалось для того, чтобы 
спорт объединял людей, а не 
разъединял. Современные меж-
дународные чиновники слиш-
ком увлеклись бизнес-стороной 
спортивных движений, попали 
в огромную зависимость от 
спонсоров и политиков. Там 
и внутренних проблем доста-
точно. Если они и дальше будут 
действовать таким же образом, 
то похоронят олимпийское дви-
жение. Сама идея олимпизма 
сегодня страдает.

Ехать или не ехать нашим 
атлетам на Олимпиаду в 
нейтральном статусе? Надо 
посмотреть внимательно, какие 
там условия. Я всегда говорил, 
спортсмены годами трениру-
ются, надо дать им возможность 
выступить на крупнейших 
стартах, в том числе на Олим-
пийских играх. Все знают, что 
это наш спортсмен, пусть и без 
нашего флага и гимна. Это 
очевидная вещь. Поэтому я, 
в принципе, и поддерживал то, 
чтобы наши спортсмены ехали 
на такие соревнования.

ЦИФРЫ

> 2,8 млн. 
обращений граждан
в виде звонков и сообщений 
принял кол-центр 
совмещённой прямой 
линии и пресс-конференции 
Президента России 
Владимира Путина

243 
минуты длились «Итоги года 
с Владимиром Путиным»

87 
вопросов задали Президенту 
России

32
журналиста и

43
жителя страны
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Но надо внимательно про-
анализировать, какие условия 
выдвигает МОК. Если они 
искусственные, политически 
мотивированные и направлены 
на то, чтобы отсечь наших лиде-
ров и тех спортсменов, которые 
претендуют на золотые, сере-
бряные или бронзовые медали, 
обесточить нашу сборную, тогда 
участвовать не стоит.

О РОСТЕ ЦЕН
— Что касается роста цен на 

куриные яйца. Спрос увеличил-
ся, а объёмы производства — 
нет. Это первая причина. Так-
же мы вовремя не обеспечи-
ли импорт в должном объёме. 
Сейчас, кстати говоря, из Тур-
ции предлагают дополнитель-
ные поставки, у нас отлично 
развиваются экономические 
связи, отношения, в том чис-
ле в сфере сельского хозяйства. 
Из других стран, из Белоруссии 
предлагают. Решения приняты. 
Ситуация, без всякого сомне-
ния, будет улучшаться. Сожа-
лею и приношу свои извине-
ния на этот счёт. Это сбой в ра-
боте правительства.

Что касается повышения 
цен на услуги ЖКХ, то тарифы 
не поднимали с июля 2022 года, 
и планируется увеличение та-
рифов только в июле 2024 года. 
Они должны расти своевремен-
но, мягко, но при этом доходы 
граждан должны расти опере-
жающим темпом.

Есть ещё одна вещь, на ко-
торую следует обратить вни-
мание. В стране действует за-
кон, согласно которому, если 
расходы семьи на оплату ЖКХ 
превышают 22 %, то она имеет 
право на получение субсидии. 
Сотни тысяч людей восполь-
зовались этой возможностью. 
В некоторых регионах этот по-
рог меньше 22 %.

Также принято решение 
о том, чтобы отменить для пен-
сионеров комиссию при опла-
те ЖКХ.

О РАЗВИТИИ 
ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ

— Российские авиакомпа-
нии закупали слишком много 
иностранных самолётов, лучше 
бы они озаботились созданием 
рынка отечественной техники. 
Были наложены санкции. Это 
серьёзно отразилось на граж-
данской авиации. Часть само-
лётов сейчас выкупаем у ли-
зинговых компаний. Надо раз-
вивать собственное самолёто-
строение. Надеюсь, что планы 
по производству в стране свы-
ше 1000 самолётов к 2030 году 
и оборудованию старых само-
лётов российскими двигателя-
ми сбудутся. Работать нужно, 
возможности для реализации 
наших планов имеются.

О ЛЕКАРСТВАХ
— Уход некоторых фарм-

компаний с российского рын-
ка — это проблема, но импорт 
препаратов продолжается. Ра-
ботает наша промышленность.

Что касается проблемы 
с вакцинами от кори, то она 
в том числе связана с яйцами, 
поскольку они нужны для про-
изводства препаратов. Всплеск 
заболевания корью наблюда-
ется во всём мире один раз 
в четыре года. У нас он связан 
с низкой иммунизацией в тех 
странах, откуда прибывают тру-
довые мигранты, и на Украи-
не. Миллионы людей перееха-
ли к нам с Украины, а там си-
туация с иммунизацией очень 
плохая. Уверен, что проблему 
мы решим.

В целом у нас нет вопросов 
с вакцинацией и вакцинами.

О ПЕРВИЧНОМ ЗВЕНЕ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

— У нас существует про-
грамма модернизации пер-
вичного звена здравоохране-
ния, и средства направляются 
туда очень солидные. Одних ав-
томашин, по-моему, 14 тысяч 
передали. Строятся ФАПы, об-
новляются. Наверное, этого не-
достаточно. Кстати говоря, мы 
обязательно продлим програм-
му модернизации первичного 
звена здравоохранения.

О МАШИНОСТРОЕНИИ
— Чем больше будет произ-

водиться машин, тем ниже бу-
дет цена. АвтоВАЗ идёт по это-
му пути. Надо создавать соб-
ственные платформы и разви-
вать их. Это требует времени. 
Важная задача — создание сво-
ей компонентной базы. Мы до-
верились нашим партнёрам, 
и эта область была утрачена. 
Сейчас проблема решается.

Что касается китайских про-
изводителей, то они стали вы-
теснять и европейских произ-
водителей с их рынков. Это во-
прос конкуренции.

О РАЗВИТИИ СНГ, ЕАЭС 
И ОДКБ

— Мы строим свои интегра-
ционные планы исключитель-
но на основе добровольности 
всех участников этого процес-
са и взаимной выгоды. Между 
странами ЕАЭС устойчиво ра-
стёт товарооборот. Открытие 
рынков труда, капитала, рабо-
чей силы, поддержание взаим-
ной кооперации, эффективное 
использование инфраструкту-
ры, наличие языка межнацио-
нального общения — всё это 
создаёт такие условия, которые 
повышают нашу конкуренто-
способность на мировых рын-
ках и способствуют решению 
задач не только в экономике, 

но и в социальной сфере, в ро-
сте благосостояния граждан.

Если Молдова не хочет быть 
участником этого процесса, 
значит, таков выбор молдав-
ского руководства, значит, так 
и быть. Для нас большой цен-
ности присутствие этой стра-
ны в СНГ не имеет, но мы го-
товы, мы не отказываемся, ни 
от кого не отпихиваемся. Хотят 
работать — мы рады, пожалуй-
ста, не хотят — это их выбор.

Что касается Армении, там 
же непростые процессы про-
исходят. Не думаю, что в ин-
тересах Еревана как-то пре-
кратить своё членство в СНГ, 
в ЕАЭС или в ОДКБ. В конеч-
ном итоге это всё равно выбор 
государства.

О СЕМЕЙНОЙ ИПОТЕКЕ
— Сейчас правительство ду-

мает о продлении льготной се-
мейной ипотеки, которая за-
канчивается в июле 2024 года. 
Правительству лучше думать о 
её продлении. Семейная ипо-
тека прекрасный инструмент 
с минимальным первоначаль-
ным взносом и низкой про-
центной ставкой.

ОБ АБОРТАХ
— К вопросу, связанному 

с прерыванием беременно-
сти, надо подходить очень ак-
куратно, чтобы по аналогии 
с кампанией за трезвость не 
выйти на печальный резуль-
тат. Права и свободы женщи-
ны у нас должны соблюдать-
ся. А решать демографическую 
проблему нужно двумя спосо-
бами: первое — это обращение 
к традиционным ценностям, 
одной из которых является 
большая семья, ценность самой 
жизни, материальное благосо-
стояние, второе — это матери-
альное благосостояние. Нуж-
но приводить в порядок жен-
ские консультации, родильные 
отделения. При этом и дальше 
поддерживать семьи с детьми.

О ПОДДЕРЖКЕ СЕЛЬСКОГО 
ХОЗЯЙСТВА

— У Минсельхоза много 
программ по поддержке сель-
ского хозяйства, государство 
выделяет большие деньги. Без 
активного, с полной отдачей 
труда селян ничего бы не было. 
Результаты в целом хорошие. 
Из всего объёма помощи, кото-
рый выделяется государством, 
40 % идёт на поддержку фер-
мерства. При этом оно обеспе-
чивает 15 % объёмов производ-
ства на внутреннем рынке и де-
лает его более разнообразным.

Хочу всех поблагодарить 
за результаты работы этого 
года. У нас опять один из ре-
кордных урожаев — 150 мил-
лионов с лишним тонн зерна. 

Продовольственная безопас-
ность России обеспечена.

О ТРУДОВОЙ МИГРАЦИИ
— Это непростая пробле-

ма. Сейчас в России более 10 
миллионов трудовых мигран-
тов. У нас безработицы почти 
нет, а потребность рынка тру-
да есть. Но мы не должны ре-
шать проблемы в ущерб корен-
ному населению. Нужно, чтобы 
все мигранты уважали законы 
и традиции народов России.

О НОВОМ ГОДЕ
— В Новый год, мне кажет-

ся, нужно уделить больше вни-
мания близким, семье, поза-
ниматься вместе чем-нибудь, 
найти общее дело: выставки, 
театры, спорт обязательно, ак-
тивный образ жизни вести.

О ДЕТСКОЙ МЕЧТЕ
— Каждый человек в разные 

периоды своей жизни по-раз-
ному относится к ценностям, 
которые его окружают. Ког-
да-то я хотел быть и лётчиком, 
но в старших классах я хотел 
быть разведчиком. И я, как вы 
знаете, стал им.

О ЗАПОМИНАЮЩЕМСЯ 
ПОДАРКЕ

— Лучший подарок в жиз-
ни — дети и дети наших детей. 
Но больше всего, наверное, нас 
радуют даже не те подарки, ко-
торые дарят нам, а те, которые 
дарим мы.

О СОВЕТЕ МОЛОДЁЖИ
— Береги честь смолоду. 

Надо думать сегодня о том, что 
будет завтра. Также надо ста-
вить перед собой самые амби-
циозные цели и задачи.

О КНИГАХ
— У меня  на  тумбочке 

в спальне лежит томик Лер-
монтова. Он был гениаль-
ным молодым человеком. 
Мне очень интересно, как ге-
ниальные люди того времени 
мыслили, какие были ценно-
сти, как это соотносится с се-
годняшним днём.

О СОВЕТЕ ПУТИНУ 
В 2000 ГОДУ

— Я бы сказал: верной до-
рогой идёте, товарищ! От чего 
бы предостерёг? От наивно-
сти и избыточной доверчиво-
сти в отношении наших так на-
зываемых партнёров. По по-
воду советов, напутствий… 
Надо верить в великий рус-
ский, российский народ! В этой 
вере залог успеха в возрожде-
нии, в становлении и развитии 
России!

Подготовил
Александр ТРУБИН

КОММЕНТА РИИ

Андрей Клычков, губернатор Орловской области:
— Сегодня традиционное подведение итогов прошло 
в необычном формате: оно объединило пресс-конференцию, 
вопросы журналистов и большое количество обращений. В этом 
году их поступило около двух миллионов. Это представляет собой 
срез региональной проблематики, в которой нам предстоит 
разбираться и принимать решения.
Президент определил приоритеты в международной политике. 
Наша страна не закрывает двери, несмотря на действия стран 
Запада. Россия всегда была и будет страной, заинтересованной во 
всестороннем развитии взаимоотношений.
Что касается СВО, были сделаны важные заявления: об отсутствии 
оснований для мобилизации, особый акцент был сделан на меры 
соцподдержки и волонтёров, и военнослужащих. Буквально 
недавно ко мне приходил участник специальной военной 
операции, мы обсудили ситуацию на фронте, а также как обстоят 
дела во взаимоотношениях с Минобороны.
Отрадно, что работа, которую мы ведём по поддержке 
участников СВО, была высоко оценена президентом. Владимир 
Владимирович подтвердил правильность выбранного пути.
Президент назвал ряд соцобязательств, которые будут 
реализовываться. Это и вопрос аварийного жилья, и вопрос 
инфраструктуры, в том числе нашего аэропорта.
Президентом даны поручения по лекарственному обеспечению, 
я уверен, что они будут касаться всех регионов, так как 
регулируют вопрос взаимоотношения с федеральным центром.
Президент определил основные векторы социальной политики — 
все соцобязательства должны быть выполнены. Для этого есть 
все основания — это и инвестиции, и стабильность нашей 
экономики, которая выдержала все испытания и показывает рост 
в период санкционного давления. Теперь мы во взаимодействии 
с федеральным уровнем власти будем выполнять все 
поставленные президентом задачи.

Леонид Музалевский, председатель Орловского областного 
Совета народных депутатов:
— Прошла прямая линия с президентом. Наш национальный 
лидер обозначил, что главное — это укрепление суверенитета 
государства. Полностью поддерживаю Владимира 
Владимировича. Россия без суверенитета быть не может.
Высокая консолидация российского общества, устойчивость 
финансово-экономической системы страны, возрастание 
возможностей нашей силовой составляющей — армии и органов 
безопасности — всё это помогает России идти вперёд.
Фиксируется рост валового внутреннего продукта, увеличиваются 
промышленное производство и заработная плата, падает уровень 
безработицы, сокращается госдолг. Ведётся большая работа 
по поддержке участников СВО и их семей. И здесь президент 
акцентировал внимание на том, что все, кто защищает интересы 
России с оружием в руках, должны быть поставлены в абсолютно 
одинаковые условия.
Приоритетное направление в деятельности правительства 
страны, всех органов исполнительной и законодательной власти 
на местах — обеспечение мер социального характера. Считаю, 
что нам надо делать всё для дальнейшего развития нашей страны 
в целях реализации задач, которые поставлены президентом.

Вадим Соколов, сенатор РФ:
— Подводя итоги года в рамках прямой линии, прямого общения 
с жителями нашей страны, Владимир Владимирович Путин 
в очередной раз подчеркнул, что цели и задачи специальной 
военной операции будут, безусловно, достигнуты.
Залогом их достижения является героизм наших 
военнослужащих, добровольцев, которые сражаются на полях 
специальной военной операции, а также консолидация всего 
общества для помощи фронту, в достижении этих целей.
Одновременно с этим глава государства подчеркнул, что 
российская экономика выдержала весь массив санкционного 
давления и динамично развивается.
Продолжается развитие и социальной сферы страны. Президент 
высоко оценил деятельность фонда «Защитники Отечества». И мы 
это видим на примере работы Орловского филиала фонда.
Также президент в очередной раз подчеркнул, что в центре 
внимания всех принимаемых решений находится человек, 
гражданин РФ, который любит, ценит свою Родину и готов многое 
сделать для её развития.
Очевидно, что в этом русле развивается и Орловская область. 
Всё, что делается для оказания содействия фронту губернатором 
Андреем Евгеньевичем Клычковым, находит отклик со стороны 
жителей региона.
Часть задач, которые сформулировал глава государства и перед 
законодателями, безусловно, найдут чёткую реализацию 
в деятельности Государственной думы и Совета Федерации РФ.

Ольга Пилипенко, депутат Государственной думы ФС РФ:
— Владимир Путин начал с суверенитета. Сегодня это синоним 
слов «Родина», «страна», «Россия», «государство» и «мы». Нет 
суверенитета — нет нас, всё рушится. Защита суверенитета, 
а значит, каждого, кто живёт в нашей стране, — обязанность 
государства. Это было центральной темой всей прямой линии. 
Поддержка семей с детьми, льготная семейная ипотека, 
права женщин — социальные вопросы первостепенны. И рост 
экономики, в частности, успехи в сельском хозяйстве, развитие 
науки, искусственного интеллекта обеспечивают нам суверенитет. 
И Орловская область здесь не в стороне.
Тема СВО не могла быть не затронута. Здесь очень чёткий 
ответ: победа будет за нами. И мы всё сделаем, чтобы герои, 
избавляющие мир от нацизма, были достойно оценены.
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БЫТЬ ПЕРВЫМИ
В ОГИК 13 декабря 
прошла первая 
итоговая конференция 
регионального отделения 
Общероссийского 
общественно-
государственного 
движения детей 
и молодёжи 
«Движение первых».

В 
её работе приняли уча-
стие губернатор Андрей 
Клычков, заместитель 
руководителя депар-

тамента регионального вза-
имодействия центрального 
аппарата «Движения первых» 
Валерия Шалимова, предсе-
датель совета регионального 
отделения «Движения первых» 
в Орловской области Антон 
Гомозов, его заместитель Денис 
Орлов, ректор ОГИК Владимир 
Матвеев, учащиеся и студенты.

Собравшиеся подвели итоги 
деятельности регионального 
отделения «Движения первых» 
за 2023 год. С момента реги-
страции движения в его ряды 
вступило более 20 тысяч орлов-
ских ребят. Сегодня в 22 муни-
ципалитетах региона открыты 
и активно работают 359 пер-
вичных отделений.

75 активистов движения 
из 22 муниципальных обра-
зований региона в ходе кон-
ференции определили цели 
и задачи общественной орга-
низации на 2024 год, выбрали 
Совет «Первых» (председа-
тель — ученик гимназии № 19 
Орла Глеб Сафонов, его заме-
стители — ученица гимназии 
г. Ливны Елизавета Мурских 
и ученица Стрелецкой СОШ 
Орловского  муниципаль-
ного округа Полина Сырцева), 
а также восемь делегатов на 
Всероссийскую конференцию 
«Движения первых».

— Главная особенность 
 «Движения первых» — оно 
основано на патриотизме. Если 

моё поколение было воспитано 
на фильмах и произведениях 
о войне, то вы являетесь свиде-
телями происходящих сегодня 
геополитических событий. Вы 
можете поговорить с участни-
ками СВО, поддержать семьи 
мобилизованных и доброволь-
цев. Сегодня вы пишете новую 
историю и, чувствуя сопричаст-
ность к судьбе России и родной 

вам Орловщины, стремитесь 
приносить пользу и помогать 
другим! — сказал, обращаясь 
к участникам конференции, 
Андрей Клычков.

Также состоялось засе-
дание  координационного 
совета по взаимодействию 
с РДДМ «Движение первых» 
при губернаторе Орловской 
области. Отмечалось, что за 

год существования реготделе-
ние «Движения первых» уве-
ренно встало на крыло и сейчас 
активно работает с учётом 
самых современных практик 
и опорой на многолетний опыт 
и традиции детского и моло-
дёжного движения страны при 
активной поддержке органов 
власти.

Екатерина СНЕЖНАЯ

ГРАЖДАНСКИЙ ФОРУМ

Патриотизм, взаимопомощь, отстаивание исторической правды
В фундаментальной 
библиотеке ОГУ 
им. И. С. Тургенева 
в центре «Точка 
кипения» 12 декабря 
прошло итоговое 
заседание Гражданского 
форума Орловской 
области.

В его работе приняли участие 
губернатор Андрей Клычков, 
председатель областного 

Совета народных депутатов 
Леонид Музалевский, предсе-
датель Общественной палаты 
Орловской области Сергей 
Ступин, митрополит Орловский 
и Болховский Тихон, руководи-
тель Орловского филиала фонда 
«Защитники Отечества» Ольга 
Анисимова, лидеры обществен-
ных объединений, волонтёры.

Гражданский форум, кото-
рый ежегодно организует 
Общественная палата Орлов-
ской области, объединяет на 
своих площадках неравно-
душных орловцев уже 13 лет. 
В этом году он проходил с ок -
тября по декабрь. За это время 
некоммерческие организации 
региона, Общественная палата, 
муниципальные общественные 
палаты провели около 50 ме -
роприятий, где были рассмо-
трены вопросы, связанные с 

социально- экономическим и 
культурным развитием Орлов-
щины, военно-патриотиче-
ским воспитанием молодёжи, 
межнациональным взаимо-
действием, общественным 
контролем , реализацией 
национальных проектов и др.

Итоговое заседание Граж-
данского форума-2023 открыл 
Андрей Клычков.

— Сегодня Конституции 
Российской Федерации испол-
няется 30 лет. За эти годы 
Россия закалилась в борьбе 
с международным террориз-
мом, укрепила Вооружённые 
силы, оборонно-промыш-
ленный комплекс, встала на 
путь экономического роста 
и возрождения социальной 
сферы, — сказал глава реги-
она. — Укрепление нашей госу-
дарственности, оздоровление 
общественной жизни продол-
жаются на основе традицион-
ных ценностей — патриотизма, 
взаимопомощи, семьи, отста-
ивания исторической правды 
и справедливости. Но все эти 
годы коллективный Запад 
яростно пытается помешать 
нашему движению вперёд. 
В результате почти два года 
назад Россия была вынуждена 
с оружием в руках вступить 
в решительную битву за своё 

будущее. Сегодня Орловщина 
оказывает мощную поддержку 
героям специальной военной 
операции.

Большую  работу ведут 
некоммерческие обществен-
ные организации и представи-
тели бизнеса. Нашим бойцам 
в зону СВО постоянно отправ-
ляются гуманитарные грузы, 
строительные материалы, оде-
жда, обмундирование, про-
дукты, печки-буржуйки.

Губернатор особо отме-
тил вклад в поддержку СВО 

Орловской епархии, Орлов-
ского социального кластера, 
волонтёрского центра «Золо-
тые руки ангела».

Андрей Клычков подчер-
кнул, что Орловская область в 
этом году вошла в топ-10 реги-
онов России по уровню и тем-
пам развития некоммерческого 
сектора, а орловский проект 
«Хоспис на дому» стал фина-
листом всероссийской премии 
«МыВместе».

За большую проделанную 
работу и активную жизненную 

позицию активистов поблаго-
дарил и Леонид Музалевский.

— Спасибо всем, кто не 
стоит в стороне от проис-
ходящих в стране важных 
изменений! — отметил он. — 
В условиях проведения специ-
альной военной операции 
гражданское общество наибо-
лее консолидировалось, объе-
динив усилия для поддержки 
наших военных, а также мир-
ных жителей присоединённых 
территорий. Горжусь тем, что 
мы не на словах, а на деле пока-

зываем, как Орловщина умеет 
защищать свою страну!

Затем председатель Обще-
ственной палаты Орловской 
области Сергей Ступин подвёл 
итоги её работы в 2023 году. Так, 
на заседаниях были рассмо-
трены вопросы взаимодействия 
органов исполнительной власти 
области с институтами граж-
данского общества, проблемы 
деятельности НКО, реализации 
нацпроектов. Общественная 
палата также принимала уча-
стие в экспертизе законопро-
ектов РФ и Орловской области, 
участвовала в формировании 
нового состава общественной 
наблюдательной комиссии 
Орловской области.

За эффективную деятель-
ность по поддержке орлов-
цев ряд членов региональной 
Общественной палаты были 
награждены медалями Тур-
генева, «80 лет освобожде-
ния Орловской области от 
немецко- фашистских захват-
чиков». За весомый вклад в раз-
витие гражданского общества 
лидерам общественных объ-
единений, а также неком-
мерческим организациям 
присуждена премия «Общест-
венное признание-2023».

Екатерина АРТЮХОВА

НАРОД И ВЛАСТЬ

Помощь придёт
Губернатор области Андрей Клычков 13 декабря 
провёл очередной приём граждан по личным 
вопросам.

На приёме присутствовали члены регионального 
правительства, представители органов 
исполнительной власти, правоохранительных органов, 

главы муниципальных образований.
На этот раз к главе региона обратились жители Орла, 

Орловского муниципального округа и Мценского района.
Помочь разобраться в ситуации, связанной 

с финансовым мошенничеством, губернатора попросила 
орловчанка Екатерина П. Несколько месяцев назад 
с карты её супруга, который сейчас находится в зоне СВО, 
мошенники похитили полтора миллиона рублей.

— Я написала заявление в полицию, позже подала 
иск в суд, но ситуация настолько затянулась, что мы 
уже потеряли надежду вернуть деньги. А ведь большая 
часть этих средств — выплаты мужу как участнику 
спецоперации, — рассказала женщина и попросила помочь 
разобраться в ситуации, оказав юридическую поддержку.

Глава региона взял вопрос под личный контроль 
и пообещал сделать всё возможное, чтобы вернуть 
украденные деньги.

Жительница д. Сухая Орлица Орловского 
муниципального округа попросила губернатора 
посодействовать в благоустройстве автомобильной дороги 
и организации уличного освещения. Как рассказала 
женщина, несколько раз ямы на дороге засыпали щебнем, 
но это практически не помогло…

Также в ходе личного приёма граждан речь шла 
о строительстве дороги в д. Подмокрое Мценского района, 
о поддержке участников СВО и членов их семей в части 
оказания бесплатной юридической помощи. Для решения 
последнего вопроса установлено взаимодействие 
с филиалом Государственного фонда «Защитники 
Отечества» в Орловской области.

По итогам общения с гражданами губернатор Андрей 
Клычков дал ряд поручений и рекомендаций профильным 
органам государственной власти и главам муниципальных 
образований.

Екатерина АЛЕКСАНДРОВА
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В числе 
лауреатов 
премии — 
директор 
АНО 
«Материнское 
счастье» 
Ольга 
Колодийчук

«Движение 
первых» — 
школа 
патриотизма
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Спортивная
семья

В Бунинской школе в рамках мероприятия «Здоровое 
поколение — здоровая Россия» прошли соревнования 
«Папа, мама, я — спортивная семья».

В них приняли участие три семейные команды. Они 
состязались в ведении мяча, прыжках, умении управляться 
с обручами.

Команды, победившие в различных номинациях, были 
награждены грамотами, медалями и подарками от «Дви-
жения первых» и главы Бунинского сельского поселения.

В память 
о Георгии Коссове

В храмах района 
прошли богослуже-
ния в память о свя-
щенноисповеднике 
Георгии  Коссове, 
который долгое вре-
мя служил в церкви 
села Спас-Чекряк.

В 2000 году Ге-
оргий Коссов был 
причислен к лику 
святых. В том же году 9 декабря состоялось обретение его 
мощей. Сейчас они пребывают в Спасо-Преображенском 
соборе Болхова.

8 декабря митрополит Орловский и Болховский Тихон 
возглавил всенощное бдение в соборе, а 9 декабря провёл 
Божественную литургию в Георгиевском храме с. Спас-Че-
кряк в память о Георгии Коссове.

БОЛХОВСКИЙ РАЙОН

Юные
гимнасты

16 юных  спорт-
сменов из средних 
школ района приняли 
участие в соревнова-
ниях по спортивной 
гимнастике.

Муниципальный 
этап областной спарта-
киады среди учащихся 
общеобразовательных 
организаций региона 
прошёл в спортзале 
Новосильской СОШ. Победу среди девочек одержала 
Софья Архипова, среди мальчиков — Евгений Харыбин. 
Все победители и призёры соревнований — воспитанники 
Татьяны Алёхиной. В командном зачёте 1-е место заняла 
команда Новосильской школы, второе — Голунской, 
третье — Глубковской.

НОВОСИЛЬСКИЙ РАЙОН

«Славлю 
Родину свою»

По итогам междуна-
родного конкурса дет-
ского изобразительного 
искусства с таким назва-
нием работа ученицы 8-го 
класса верховской школы 
№ 2 Софьи Бисембаевой 
была приз нана лучшей.

Конкурс проводился 
Российским  фондом 
мира . В  творческом 
состязании принимали 
уч а стие  уч ащие ся 
общеобразовательных, 
детских художественных 
школ, школ искусств 
со всей России и из-за 
рубежа.

ВЕРХОВСКИЙ РАЙОН

Поддержали
наших

По  инициативе 
Залегощенской во-
лонтёрской группы 
«Поддержим наших» 
и прихожан храма 
Богоявления п. Зале-
гощь в администра-
ции района прошла 
благотворительная 
ярмарка в поддержку 
участников СВО «Vме-
сте мы — сила!».

На ярмарке были представлены картины, вязаные 
изделия и другие поделки, выполненные залегощенцами. 
Хорошо расходились варенье, консервация, выпечка.

Вырученные средства — 34 тыс. рублей — пойдут на 
закупку медикаментов и товаров первой необходимости 
для наших защитников.

ЗАЛЕГОЩЕНСКИЙ РАЙОН

Полезная
игра

В Стрелецкой 
С ОШ  ч л е н ы 
молодёжного 
правительства 
округа совместно 
с председателем 
у ч а с т к о в о й 
избирательной 
комиссии про-
вели  деловую 
игру  «Выбери 
любимого писа-
теля-орловца».

В голосовании 
приняли участие ученики кадетского класса. В игровой 
форме ребята знакомились с регламентом проведения 
выборов, с процессом голосования, попробовали себя 
в роли членов УИК.

ОРЛОВСКИЙ МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ОКРУГ

Стипендия 
губернатора

Ученице Корсаковской 
СОШ Валерии Большаковой 
указом губернатора Орлов-
ской области назначена 
именная стипендия.

Одарённая  и  целе-
устремлённая  вось -
миклассница участвует во 
всех социально значимых 
и творческих меропри-
ятиях школы и района, 
а также региона. Валерия 
является  волонтёром, 
активистом «Юнармии» 
и ДЮП, а также отряда 
пионеров Корсаковской 
СОШ и первичной ячейки 
«Движения первых».

КОРСАКОВСКИЙ РАЙОН

Песни
о главном

8 дека-
бря перед 
троснян-
ц а м и 
с  замеча-
тельным 
концертом 
выступил 
Орловский 
губерна -
т о р с к и й 
камерный 
хор «Лик».

Артисты 
предста-
вили репертуар русской духовной и светской музыки 
разных эпох, стилей, авторов. Высокий профессионализм 
и душевное исполнение покорили сердца зрителей.

ТРОСНЯНСКИЙ РАЙОН

УРИЦКИЙ РАЙОН

Мяч –
в корзине

В Хотынецкой школе 
прошёл муниципальный 
этап чемпионата школь-
ной баскетбольной лиги 
«КЭС-баскет» сезона 
2023—2024 гг.

В состязаниях приняли 
участие команды пяти 
общеобразовательных 
организаций . Игры 
проходили по круговой 
системе.

Среди юношей 1-е ме-
сто заняла команда Хотынецкой СОШ им. С. Г. Поматилова, 
2-е — команда Богородицкой СОШ, 3-е — у команды 
 Краснорябинской СОШ им. П. И. Бровичева.

Среди девушек лучшими были команды Хотынецкой, 
Жудерской и Хотимль-Кузменковской школ.

ХОТЫНЕЦКИЙ РАЙОН

Умный
счётчик

Ученики Шаблыкинской сред-
ней школы им. А. Т. Шурупова 
Иван Городецкий и Егор Фомин 
стали победителями региональ-
ного конкурса Rukami.

Он состоялся в детском техно-
парке «Кванториум». Ребята пред-
ставили проект «Счётчик отжи-
маний с цифровой индикацией».

Руководитель внеурочной 
деятельности по электронике 
и робототехнике Шаблыкинской 
школы Константин Городецкий 
рассказал, что идею создания такого счётчика подсказали 
учителя физкультуры: им было необходимо устройство 
для фиксации отжиманий. В итоге получился компактный 
прибор, который значительно упростит процесс подго-
товки к сдаче норм ГТО.

ШАБЛЫКИНСКИЙ РАЙОН

Крепкие
парни

Отлично выступили 
в  составе  сборной 
региона на первых Все-
российских соревнова-
ниях по армрестлингу 
в Орле воспитанники 
спортивной  школы 
Свердловского района 
Артём  Алешонков 
и Андрей Маринин.

Артём  занял  2-е 
место в борьбе на левую 
и правую руку в весо-
вой категории 80 кг. Андрей победил в борьбе на левую 
руку и стал третьим в борьбе на правую руку в весовой 
категории 65 кг.

Финансовую поддержку спортсменам оказал руково-
дитель КФХ «Водолей» И. Н. Потапов.

СВЕРДЛОВСКИЙ РАЙОН

Новые
возможности ФАПа

После капи-
тального  ре-
монта открылся 
фельдшерско- 
а к у ш е р -
ский  пункт в 
с. Архарово.

В обновлён-
ном в рамках 
н а ц  п р о е к т а 
«Здравоохра-
нение» ФАПе 
п о я в и л о с ь 
современное 
медицинское оборудование, которое позволяет проводить 
диагностику заболевания на ранних стадиях.

Новый ФАП освятил настоятель храма Покрова Пре-
святой Богородицы иеромонах Ефрем.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСКИЙ РАЙОН

Полоса подготовлена журналистами «Орловской правды», в том числе с использованием сайтов районных администраций и районных газет. Ответственый за выпуск Михаил КОНЬШИН
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 ПОД НАДЁЖНОЙ ОХРАНОЙ
На заседании коллегии Управления Росгвардии по Орловской области 
12 декабря подвели итоги работы ведомства в 2023 году

В мероприятии приняли 
участие губернатор 
Андрей Клычков, 
председатель областного 
Совета народных 
депутатов Леонид 
Музалевский, врио 
главного федерального 
инспектора по Орловской 
области Алексей 
Королёв, митрополит 
Орловский и Болховский 
Тихон, руководители 
силовых ведомств, 
в режиме ВКС начальник 
отдела направлений ЦО 
ВНГ РФ полковник Денис 
Куликов, руководители 
структурных 
подразделений 
управления и личный 
состав.

О
бращаясь к присутст-
вовавшим, начальник 
Управления Росгвардии 
по Орловской области 

полковник полиции Сергей 
Старосельцев отметил, что 
военнослужащие и сотруд-
ники управления внесли 
огромный вклад в реше-
ние задач, возложенных на 
войска национальной гвар-
дии, и выразил признатель-
ность вверенному личному 
составу. Он подчеркнул, что 
успешному выполнению 
служебно-боевых задач 
в 2023 году способствовала 
реализация комплексного 
применения сил и средств — 
спецподразделений СОБР 
и ОМОН, подразделений 
вневедомственной охраны 
и лицензионно-разреши-
тельной работы. Также 
Сергей Старосельцев сооб-
щил, что в соответствии 

с Указом Президента РФ 
сотрудники отряда специ-
ального назначения «Гром» 
УМВД России по Орловской 
области зачислены в штат 
регионального Управления 
Росгвардии.

Андрей Клычков в своём 
выступлении отметил, что 
охрана конституционного 
строя, правопорядка и 
законности является важ-
нейшей задачей правоох-
ранительных органов и в 
целом системы органов 
государственной власти.

— На должном уровне 
сегодня  поддержива-
ется и мобилизационная 

готовность, продолжа-
ется уверенная работа по 
защите населения и тер-
риторий по обеспечению 
общественного порядка — 
свыше 2 тысяч задач по 
охране  общественного 
порядка и безопасности 
было выполнено за отчёт-
ный период, — сказал глава 
региона.

Он выразил уверенность 
в том, что задачи по защите 
государственных интересов 
страны, населения и терри-
торий, поставленные перед 
сотрудниками Управления 
Росгвардии, будут выпол-
нены и в 2024 году.

В ходе заседания отли-
чившимся росгвардейцам 
были вручены государст-
венные и ведомственные 
награды, погоны к очеред-
ным воинским и специ-
альным званиям, а также 
почётные грамоты и бла-
годарности губернатора 
Орловской области и Орлов-
ского областного Совета 
народных депутатов. Кроме 
того, сотрудникам регио-
нального правоохрани-
тельного ведомства были 
переданы ключи от новых 
служебных автомобилей.

Ирина ВЕТРОВА
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Андрей Клычков, губернатор Орловской области:
— Нынешние росгвардейцы, как и их предшественники, с честью справляются 
с поставленными задачами, проявляя при этом высочайший профессионализм, 
стойкость, мужество и отвагу. В условиях проведения специальной военной 
операции сотрудники орловского Управления Росгвардии с первых её дней 
участвуют в выполнении особо важных задач, которые ставит командование в зоне 
СВО, а также на территории сопредельных областей Российской Федерации, срывая 
диверсионные и террористические вылазки врага.

Леонид Музалевский, председатель Орловского областного Совета народных 
депутатов:
— Сотрудники Управления Росгвардии обеспечивают надёжную охрану особо 
важных и режимных объектов, а также имущества физических и юридических 
лиц. Большая лицензионно-разрешительная работа ведётся управлением в сфере 
оборота оружия, частной детективной и охранной деятельности. Все поставленные 
перед личным составом задачи выполняются профессионально.

ЦИФРЫ

> 4 тыс. различных 
объектов

и 80 единиц
транспортных средств 
физических и юридических 
лиц находятся под охраной 
росгвардейцев;

> 1 тыс. боеприпасов,

15 взрывоопасных 
предметов,

> 5 кг взрывчатых 
веществ,

≈ 60 кг 
наркотических веществ
изъято силами 
спецподразделений 
из незаконного 
оборота на территории 
Орловской области

При 
выполнении 

возложенных 
задач 

росгвардейцы 
проявляют 
высокий 
профес-

сионализм, 
стойкость, 
мужество 
и отвагу

Автопарк 
Управления 
Росгвардии 
по Орловской 
области 
пополнился 
десятью 
новыми 
автомоби-
лями «Лада 
Гранта»

Губернатор онлайн

Главное из прямого эфира в социальных сетях 
губернатора Орловской области Андрея Клычкова 
за минувшую неделю.

ЛИДЕРЫ РОССИИ
В Москве завершилась серия окружных финалов пятого 
конкурса «Лидеры России». Губернатор в прямом эфире 
поздравил победителя финала от нашего региона — 
управляющего Отделением Банка России по Орловской 
области Романа Никольского и пожелал ему успешно 
представить Орловщину в суперфинале.

ТАКОГО СНЕГОПАДА…

В среду губернатор начал эфир с темы обильного снегопада 
на Орловщине.

— Особенно много снега выпало в Ливенском, 
Должанском, Новосильском и Залегощенском районах 
области. В ряде муниципалитетов сегодня утром главы 
районов приняли решение о приостановке школьных 
маршрутов, вели работу по очистке дорог, — сообщил Андрей 
Клычков и попросил глав всех муниципалитетов области 
обратить особое внимание на уборку снега, так как в пятницу 
15 декабря ожидается ещё более сильный снегопад 
длительностью до двух суток.

— На региональных дорогах работает почти 200 единиц 
техники, в Орле — 48 автомобилей, техника выходит 
на ночную работу. Прошу Юрия Николаевича Парахина 
организовать расчистку не только центральных, 
но и примыкающих к ним улиц, — сказал губернатор.

Кроме того, глава региона обратил внимание на огромное 
количество жалоб о дворовых территориях и попросил 
руководителей профильных областных департаментов 
аккумулировать и отрабатывать обращения граждан.

— Дворы в Орле толком нигде не убраны — необходима 
работа жилищной инспекции в части предупреждений 
и штрафов управляющим компаниям, которые 
не выполняют свои обязательства! — сказал губернатор.

СОХРАНИТЬ ПАМЯТЬ И ПАМЯТНИКИ
Как сообщил глава региона, к нему обратилась общественная 
организация «Русские люди» с инициативой предпринять 
меры для получения и размещения в городах России, в том 
числе на территории Орловской области, демонтированных 
на Украине памятников. Андрей Клычков эту инициативу 
поддерживает, необходимо только отработать механизм 
реализации проекта.

КАРАВАЙ ДЛЯ ДЕТЕЙ ЛНР
Артисты фольклорного ансамбля «Каравай» Орловской 
государственной филармонии 20 — 21 декабря покажут 
для детей из подшефного Троицкого района ЛНР 
музыкальные спектакли. Сказки увидят около 500 детей. 
Кроме того, 1466 юных жителей Троицкого района получат 
сладкие подарки.

— Будем продолжать поддерживать Троицкий район 
по всем направлениям, — подчеркнул глава региона.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
• 11 декабря на заседании регионального правительства 
обсудили предварительные итоги освоения целевых 
поступлений из федерального бюджета, освоено почти 
12 млрд. рублей. На реализацию нацпроектов — свыше 
5,7 млрд. рублей федеральных средств, что на 19 % больше, 
чем в прошлом году.

• «Орловщина продолжает системную работу по поддержке 
участников СВО. Мы достигли темпа в семь гуманитарных 
рейсов в неделю, собираем и передаём нашим защитникам 
всё самое необходимое. Искренне благодарю каждого, 
кто принимает участие в орловской гуманитарной миссии, 
кто поддерживает армию России!» — сказал Андрей Клычков.

• 12 декабря вручены ключи от квартир детям-сиротам, 
детям, оставшимся без попечения родителей, а также 
участникам программы переселения из аварийного жилья.

— Это важнейшее направление нашей работы. 
Мы сохраняем социальную ориентированность бюджета, 
поэтому в нём ежегодно увеличивается объём средств 
на обеспечение жильём детей-сирот, — отметил губернатор.

Ирина ВЕТРОВА
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Каждый месяц 5-го числа
Выплату на ребёнка 
до трёх лет из средств 
материнского (семейного) 
капитала получают 
1098 орловских семей.

Потратить маткапитал 
можно на улучшение 
жилищных условий, 

образование детей, накопи-
тельную пенсию мамы, при-
обретение товаров и услуг 
для адаптации ребёнка- 
инвалида, а также на ежеме-
сячную выплату из средств 
материнского капитала.

В Орловской области 
1284 cемьи с начала года 
оформили ежемесячную 
выплату на ребёнка до трёх 

лет. С 2023 года пособие из 
маткапитала можно полу-
чать на детей до достиже-
ния возраста трёх лет — вне 
зависимости от очерёд ности 
рождения малыша.

При оформлении этого 
пособия нет требований 
к имуществу семьи, оцени-
вается только доход. Он рас-
считывается за последние 
12 календарных месяцев, 
предшествующих  пер-
вому месяцу перед меся-
цем подачи заявления. На 
каждого члена семьи доход 
не должен превышать дву-
кратной величины прожи-
точного минимума на душу 
населения. В Орловской 

области он в 2023 году соста-
вил 13 369 рублей. Размер 
ежемесячной выплаты из 
средств материнского капи-
тала равен региональному 
прожиточному минимуму 
на ребёнка — 12 968 рублей.

С заявлением семья 
может обратиться в любое 
время в течение трёх лет со 
дня рождения детей. В слу-
чае обращения с заявле-
нием в первые три месяца 
с месяца рождения ребёнка 
выплату назначат с месяца 
рождения, в остальных слу-
чаях — с месяца обращения. 

Большинство жителей 
Орловской области предпо-
читают обращаться с заяв-

лением в электронном виде 
с использованием сервиса 
портала «Госуслуги», при 
этом все документы запра-
шиваются Отделением 
Социального фонда Рос-
сии самостоятельно. Срок 
рассмотрения заявления 
сотрудниками СФР не пре-
вышает 20 рабочих дней. 
В случае принятия поло-
жительного решения сред-
ства поступят в течение 
пяти рабочих дней. Далее 
выплаты будут произво-
дится за предыдущий месяц 
в единый выплатной день — 
5-го числа.

Олег КОМОВ
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ИЗВЕЩЕНИЕ
о возможности ознакомления участников общей долевой 
собственности с проектом межевания земельных участков 

и необходимости его согласования
Кадастровый инженер Платонова Наталья Владимировна 

(305003, г. Курск, ул. Павлуновского, д. 7а, тел. +7-930-855-90-42; 
e-mail: natalya_nv04@list.ru) проводит согласование проекта ме-
жевания земельных участков, которым определяются размер и ме-
стоположение земельного участка, выделяемого в счет земельных 
долей в праве общей долевой собственности на земельный уча-
сток из земель сельскохозяйственного назначения с кадастро-
вым номером 57:24:0040401:561, имеющий адресные ориенти-
ры: Российская Федерация, Орловская область, р-н Должанский, 
с. п. Козьма- Демьяновское. 

Заказчик работ: Стеблецов Николай Егорович, почтовый адрес: 
Орловская область, Должанский район, с. Козьма- Демьяновское, 
ул. Молодежная, дом 17, тел. 8-903-883-63-25.

Ознакомиться с проектом межевания приглашаются все заин-
тересованные лица в течение 30 дней с даты опубликования на-
стоящего извещения у кадастрового инженера Платоновой Ната-
льи Владимировны по адресам: Орловская область, Должанский 
р-н, пгт Долгое, ул. Привокзальная, д. 9 и Курская область, г. Курск, 
ул. Павлуновского, д. 7а, контактный телефон 8-920-727-08-65, в ра-
бочие дни с 10.00 до 16.00.

Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого земельного участка (после озна-
комления с проектом межевания) в течение 30 дней с момента 
публикации извещения направляются по адресам: Орловская об-
ласть, Должанский р-н, пгт Долгое, ул. Привокзальная, д. 9 и Кур-
ская область, г. Курск, ул. Павлуновского, д. 7а, контактный теле-
фон 8-920-727-08-65, в рабочие дни с 10.00 до 16.00, e-mail: natalya_
nv04@list.ru, кадастровому инженеру Платоновой Н. В.

 ИЗВЕЩЕНИЕ О НЕОБХОДИМОСТИ СОГЛАСОВАНИЯ 
ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» кадастровый инже-
нер Журавлев Антон Владимирович, аттестат №57-14-183, адрес: 
302043, г. Орёл, ул. Комсомольская, д. 288, кв. 108, e-mail: radistor@
inbox.ru, тел. +7-920-288-88-38, извещает собственников земель-
ных долей о необходимости согласования проекта межевания зе-
мельного участка.

Заказчик работ: ИП Петешов Андрей Алексеевич, адрес: 303560, 
Орловская область, р-н Залегощенский, пгт Залегощь, ул. Труби-
на, д. 10, тел. +7-920-081-82-42.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:14:0000000:17, адрес (местоположение): Российская Федерация, 
Орловская область, р-н Залегощенский, с. п. Нижне-Залегощенское, 
СПК «Залегощенский» (старое название КСП «Залегощенский»).

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка мож-
но по адресу: г. Орёл, ул. Карачевская, д. 97, офис 47 (2-й этаж) в 
рабочие дни с 9.00 до 18.00 (по предварительному согласованию) 
в течение 30 дней с момента опубликования данного извещения.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счет земельных долей земельного участка в течение 
30 дней с момента опубликования извещения по адресу: 302043, 
г. Орёл, ул. Комсомольская, д. 288, кв. 108.

В соответствии с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» ИП Кириллов А. Ю. извеща-
ет собственников земельных долей о необходимости согласо-
вания проекта межевания земельного участка.

Заказчик работ: Серёгин Михаил Романович, адрес для свя-
зи: Орловская область, Колпнянский р-н, пгт Колпна, ул. Буденно-
го, д. 8, кв. 5, тел. +7-919-200-99-61.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: 
Кириллов Андрей Юрьевич, квалификационный аттестат: 57-10-10, 
номер и дата регистрации в государственном реестре лиц, осущест-
вляющих кадастровую деятельность: 5858 от 02.02.2011 г., почто-
вый адрес: 302030, г. Орел, ул.Старо-Московская,6, e-mail: alk571@
yandex.ru, тел. 8 (4862) 42-64-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка:
57:01:0000000:39, адрес: Российская Федерация, Орловская об-

ласть, р-н Болховский, с/п Хуторское.
Ознакомиться с проектом межевания, внести предложения о 

доработке проекта межевания и направить обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения выделяемо-
го в счет земельных долей земельного участка заинтересованные 
лица могут в течение 30 дней со дня опубликования данного из-
вещения по адресу: г. Орел, ул. Старо-Московская, 6 в рабочие 
дни с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00.

Управление Судебного департамента в Орловской области вы-
ражает глубокое соболезнование Слюниной Елене Владимировне, 
судье, пребывающей в отставке, в связи со смертью её супруга 
Кулешова Владимира Владимировича. 

Реклама

В соответствии с положениями ст. 14, 14.1 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники долевой соб-
ственности на земельный участок из земель сельскохозяйственно-
го назначения, расположенный по адресу: Российская Федерация, 
Орловская область, Ливенский р-н, Вахновское с. п., СП «Бараново», 
филиал «Пшеница Ливенская» АО «Пшеница», кадастровый номер 
57:22:0000000:169, уведомляются о проведении общего собрания.

Место проведения собрания: 303842, Орловская область, Ли-
венский район, д. Вахново, ул. Центральная, д. 44 (в здании адми-
нистрации Вахновского сельского поселения).

Дата проведения собрания: 25.01.2024 г.
Время начала проведения общего собрания: 11.00.
Время начала регистрации участников: 10.30 (регистрация осу-

ществляется по адресу места проведения собрания).
Форма проведения: открытая.
Инициатор собрания: Яхьяев Зайнутин Магомедович, участ-

ник долевой собственности.
Организатор собрания: администрация Вахновского сельского 

поселения Ливенского района Орловской области.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1) об условиях договора аренды;
2) об избрании Кондратковой Т. С. лицом, уполномоченным от 

имени участников долевой собственности без доверенности дей-
ствовать при согласовании местоположения границ земельных 
участков, одновременно являющихся границей земельного участ-
ка, находящегося в долевой собственности; при исправлении рее-
стровой ошибки в сведениях местоположения границ и площади 
земельного участка, находящегося в долевой собственности (при 
уточнении местоположения границ земельного участка и (или) 
его площади); при обращении с заявлениями о проведении госу-
дарственного кадастрового учета и (или) государственной реги-
страции прав на недвижимое имущество в отношении земельно-
го участка, находящегося в долевой собственности, и образуемых 
из него земельных участков; а также заключать договоры аренды 
данного земельного участка, дополнительные соглашения к дого-
ворам аренды, соглашения о расторжении договора аренды; со-
глашения об установлении сервитута; об осуществлении публич-
ного сервитута в отношении данного земельного участка или со-
глашения об изъятии недвижимого имущества для государствен-
ных или муниципальных нужд (далее — уполномоченное общим 
собранием лицо), сроком на три года.

Каждому участнику долевой собственности на земельный уча-
сток при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие лич-
ность (паспорт), правоустанавливающие или правоподтверждаю-
щие документы на земельную долю (свидетельство), доверенность 
(в случае представительства). 

Более подробную информацию по вопросам, вынесенным на 
обсуждение общего собрания, можно получить по адресу: 302040, 
г. Орел, ул. Красноармейская, д. 1, оф. 132, тел. 8-919-267-35-35, 
с 15 декабря 202 3 года по 24 января 2024 года включительно 
в рабочие дни с 9.00 до 18.00.

Учредители: Правительство Орловской области, 
Орловский областной Совет народных депутатов, 
бюджетное учреждение Орловской области «Орловский 
издательский дом» (издатель).
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редактора: 
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ОТЧЕТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ
НА ВНЕОЧЕРЕДНОМ ОБЩЕМ СОБРАНИИ АКЦИОНЕРОВ

НЕПУБЛИЧНОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА 
«НАУЧПРИБОР»

Полное фирменное наименование: непубличное акционерное 
общество «Научприбор».

Место нахождения общества: 302020, РФ, г. Орел, Наугорское 
шоссе, д. 40, корпус № 1, офис № 1.

Вид общего собрания: внеочередное общее собрание акционеров.
Форма проведения общего собрания: собрание (совместное 

присутствие акционеров для обсуждения вопросов повестки дня 
и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование).

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в об-
щем собрании: 19 ноября 2023 года.

Дата проведения внеочередного общего собрания акционе-
ров: 12 декабря 2023 г.

Место проведения внеочередного общего собрания акционеров: 
302020, РФ, г. Орел, Наугорское шоссе, д. 40, корпус № 1, 3-й этаж, 
переговорная — кабинет № 3 (приемная генерального директора).

Председательствующий на общем собрании: Голенков Вячес-
лав Александрович.

Секретарь общего собрания: Витренко Антонина Михайловна.
Функции счетной комиссии выполнял регистратор общества: ак-

ционерное общество «Индустрия-РЕЕСТР», филиал в г. Орле (302040, 
Российская Федерация, г. Орел, ул. Ломоносова, д. 6).

Уполномоченные лица регистратора: Удалов А. И.
Общее количество голосов общества, владельцы которых имели 

право участвовать во внеочередном общем собрании НПАО «На-
учприбор», — 78 820 голосов.

Количество голосов, которыми обладали лица, принявшие уча-
стие в собрании: 60 680, что составляет 76,98 % от общего количе-
ства голосов, которыми обладают акционеры — владельцы голо-
сующих акций общества.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1) утверждение порядка ведения внеочередного общего собра-

ния акционеров НПАО «Научприбор».
2) получение согласия общего собрания акционеров НПАО «Науч-

прибор» на заключение крупной сделки: договора купли-продажи 
недвижимого имущества НПАО «Научприбор». Сторона сделки (по-
купатель) не может быть определена на момент составления на-
стоящего протокола ввиду того, что ведутся переговоры одновре-
менно с несколькими покупателями на предмет получения наи-
лучших условий приобретаемого имущества.

Не раскрывать информацию об условиях и сторонах данной сдел-
ки в соответствии с Положением о раскрытии информации эми-
тентами эмиссионных ценных бумаг до момента их совершения.

Итоги определения кворума и голосования по вопросам по-
вестки дня:

Вопрос 1. Утверждение порядка ведения внеочередного обще-
го собрания акционеров НПАО «Научприбор».
 Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших 
право на участие в общем собрании, по данному вопросу 78 820

Число голосов, приходящихся на голосующие акции общества по данному 
вопросу повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.24 
Положения об общих собраниях акционеров

78 820 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании 
по данному вопросу 60 680 76,98 %

Кворум имелся

Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосования 
(за, против, воздержался)

За Против Воздержался

Число голосов, которые не подсчитывались в связи 
с признанием бюллетеней недействительными 
или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением о дополнительных требованиях 

к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров

60 643 (99,94 %) 37 (0,06 %) 0 0

Решение принято большинством голосов акционеров — вла-
дельцев голосующих акций, принявших участие во внеочередном 
общем собрании акционеров.

Формулировка решения, принятого по вопросу 1 повестки дня 
собрания: «Утвердить порядок ведения внеочередного общего со-
брания акционеров НПАО «Научприбор».

Вопрос 2. Получение согласия общего собрания акционеров 
НПАО «Научприбор» на заключение крупной сделки: договора 
купли- продажи недвижимого имущества НПАО «Научприбор». 
Сторона сделки (покупатель) не может быть определена на мо-

мент составления настоящего протокола ввиду того, что ведутся 
переговоры одновременно с несколькими покупателями на пред-
мет получения наилучших условий приобретаемого имущества.

Не раскрывать информацию об условиях и сторонах данной сдел-
ки в соответствии с Положением о раскрытии информации эми-
тентами эмиссионных ценных бумаг до момента их совершения.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших 
право на участие в общем собрании, по данному вопросу 78 820

Число голосов, приходящихся на голосующие акции общества по данному 
вопросу повестки дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.24 
Положения об общих собраниях акционеров

78 820 100 %

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании 
по данному вопросу 60 680 76,98 %

Кворум имеется

За Против Воздержался

Число голосов, которые не подсчитывались в связи 
с признанием бюллетеней недействительными 
или по иным основаниям, предусмотренным 
Положением о дополнительных требованиях 

к порядку подготовки, созыва и проведения общего 
собрания акционеров

60 587 (99,85 %) 93 (0,15 %) 0 0

Решение принято большинством в три четверти голосов акци-
онеров — владельцев голосующих акций, принявших участие во 
внеочередном общем собрании акционеров.

Формулировка решения, принятого по вопросу 2 повестки дня 
собрания: «Дать свое согласие на заключение НПАО «Научприбор» 
следующей крупной сделки: вид сделки — договор купли-продажи 
недвижимого имущества НПАО «Научприбор».

Предмет договора: продавец продает, а покупатель приобре-
тает 27 объектов недвижимого имущества НПАО «Научприбор»:
№ п/п Наименование

1 Земельный участок, 47854 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:28
2 Корпус № 2 (два), 7854,50 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:58
3 Земельный участок, 6677 кв. м, кадастровый (или условный) номер 57:25:0010310:30
4 Корпус № 5 (пять), 2570,70 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:49
5 Модуль «Москва», 976,90 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:68

6 Торговая палатка «Кострома», 79,50 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 
57:25:0010310:48

7 Земельный участок, 140 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:29
8 Финский модуль, 965,20 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:46

9 Пристройка к финскому модулю, 629,1 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 
57:25:0010310:67

10 Цех № 13 «Кисловодск», 1012,90 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 
57:25:0010310:50

11 Склад-док № 1, 302,3 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:64
12 Склад-док № 2, 227,5 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:45
13 Склад-док № 3, 323,7 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:63
14 Склад-док № 3, 338,1 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:59
15 Склад-док № 3, 334,7 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:52
16 Склад-док № 6, 225,90 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:66

17 Склад для хранения химикатов, 345,4 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 
57:25:0010310:57

18 Склад для хранения химикатов, 340,1 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 
57:25:0010310:44

19 Утепленный склад-док, 298,1 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:55
20 Склад ПДО, 219,20 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:51
21 Склад ИО, 171 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:62

22 Склад готовой продукции, 200,50 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 
57:25:0010310:61

23 Станция очистки промстоков, 780,6 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 
57:25:0010310:65

24 Насосная, 68,80 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:60
25 Насосная, 116,40 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:47
26 Помещение, 661 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:75
27 Помещение, 15 553,5 кв. м, кадастровый (или условный) номер: 57:25:0010310:87

Стоимость сделки: общая сумма крупной сделки не более 
320 000 000 (триста двадцать миллионов) рублей.

Покупатель не может быть определен на момент составления 
настоящего протокола ввиду того, что ведутся переговоры одно-
временно с несколькими покупателями на предмет получения наи-
лучших условий приобретаемого имущества.

Не раскрывать информацию об условиях и сторонах данной сдел-
ки в соответствии с Положением о раскрытии информации эми-
тентами эмиссионных ценных бумаг до момента их совершения.

Настоящий отчет об итогах голосования составлен 13 декабря 
2023 года.

Председатель собрания  В. А. Голенков
Секретарь собрания  А. М. Витренко

Реклама

МЕЖЕВАНИЕ
Кадастровым инженером Исаевым Сергеем Ивановичем (адрес: 

302016, Орловская область, г. Орел, ул. Комсомольская, 127, оф. 10, 
телефон 8 (4862) 59-04-50, адрес электронной почты: si_isaev@mail.
ru, квалификационный аттестат кадастрового инженера № 57-11-24 
от 17.01.2011 г.) в отношении земельного участка с кадастровым 
номером 57:05:0000000:49, местоположение: Российская Феде-
рация, Орловская область, район Сосковский, КСП «Кировское», 
подготовлен проект межевания земельного участка.

Заказчиком проекта межевания земельного участка является 
ООО «Фрейр» в лице генерального директора Лазаренко Л. Е. 
(адрес: Орловская область, Сосковский район, с. Кирово, тел. 
8-915-505-60-00).

Ознакомиться с проектом межевания, внести предложения 
о доработке проекта межевания и направить обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения выделяемого 
в счет земельных долей земельного участка заинтересованные 
люди могут в течение 30 дней со дня опубликования извещения 
по адресу: 302016 г. Орел, ул. Комсомольская, 127, оф. 10.

Реклама

РЕКЛАМА , ОБЪЯВЛЕНИЯ
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АКТУАЛЬНО

БЕЗОПАСНОГО ПУТИ!
Опасно экономить на автокресле для ребёнка

Поразительно, насколько 
много, казалось 
бы, образованных 
и обеспеченных людей 
возят своих детей без 
детских удерживающих 
устройств, не осознавая, 
что за секунду 
здоровый ребёнок 
может превратиться 
в инвалида…

М
ногочисленные рас-
следования  ДТП 
подтверждают эту 
печальную истину.

Помимо горе-родителей, 
не использующих детские 
удерживающие устройства 
из-за халатности, есть ещё 
одна не менее серьёзная 
проблема — наличие в про-
даже на рынке попросту 
опасной продукции. При-
чём эта проблема носит 
массовый характер и при-
водит к значительному 
количеству травм и даже к 
летальным исходам среди 
детей.

Детские удерживающие 
устройства (ДУУ) относятся 
к компонентам транспорт-
ных средств, являющимся 
объектом регулирования 
Технического регламента 
Таможенного союза ТР ТС 
018/2011 «О безопасности 
колёсных транспортных 
средств».

Перечни  видов  ДУУ 
и предъявляемые к ним 
требования установлены 
Правилами ООН № 44-04 
«Единообразные предписа-
ния, касающиеся официаль-
ного утверждения детских 

устройств, устанавливае-
мых в автотранспортных 
средствах».

Однако на рынке при-
сутствует широкий ас-
сортимент изделий, пози-
ционирующихся недобро-
совестными продавцами 
в качестве альтернативы 
детским удерживающим 
устройствам или как изде-
лия, которые используются 
совместно с ДУУ для «более 
удобного и комфортного 
нахождения ребёнка в удер-
живающем устройстве», что 
не только заведомо вводит 
родителя в заблуж дение, 
но и создаёт угрозу жизни 
и здоровью ребёнка!

Необходимо знать, что 
так называемые сурро-
гаты ДУУ, такие как кор-
ректоры лямок ремней 
безопасности, адаптеры, 
треугольники и аналогич-
ные изделия, фактически 
детским удерживающим 
устройством не являются, 
обязательные требования 
ТР ТС 018/2011 на них на 
распространяются и обя-
зательную сертификацию 
такие изделия не проходят!

Сертифицированное 
ДУУ представляет собой 
законченное изделие, не 
требующее каких-либо 

«дополнений и улучше-
ний», а любое вмешатель-
ство в сертифицированное 
ДУУ, не прописанное в руко-
водстве по эксплуатации, 
может существенно ухуд-
шить его защитные функ-
ции и привести к травме 
ребёнка.

По результатам прове-
рок, проведённых ЦМТУ 
Росстандарта с испытани-
ями в аккредитованном 
испытательном центре 
НИЦИАМТ ФГУП «НАМИ», 
в которых использовались 
манекены, имитирующие 
ребёнка, находящегося 
в транспортном средстве 
при возникновении ава-
рийной ситуации лобового 
(фронтального) столк-
новения автомобиля на 
скорости 50 км/час, было 
установлено, что указанные 
выше устройства не соот-
ветствовали требованиям 
ТР ТС 018/2011 и Прави-
лам ООН № 44-04 по пока-
зателям безопасности, 
а именно: манекену, ими-
тирующему ребёнка, были 
нанесены повреждения 
уязвимых частей в обла-
сти живота, груди и шей-
ного отдела позвоночника.

Важно отметить, что 
самое безопасное место 

ребёнка — на заднем сиде-
нии. При  этом  взрос-
лый, который находится 
на заднем сидении, тоже 
должен быть пристёгнут, 
тяжёлые предметы в салоне 
автомобиля необходимо 
закрепить.

Не менее актуальной 
проблемой является неза-
конный ввоз, производство 
и оборот контрафактной 
и фальсифицированной 
продукции. Дешёвые ДУУ 
зачастую не способны обе-
спечить надёжную защиту 
ребёнка в транспортном 
средстве.

Необходимо знать, что 
ДУУ могут выпускаться 
в обращение (поступать 
в продажу) только после 
прохождения процедуры 
обязательной сертифика-
ции на соответствие тре-
бованиям ТР ТС 018/2011 
и Правилам ООН № 44-04 
и при условии наличия мар-
кировки единым знаком 
обращения продукции на 
рынке или знаком офици-
ального утверждения типа.

Чтобы  обеспечить 
ребёнку  безопасную 
поездку, следует:

• Выбирать подходящее 
ДУУ исходя из веса, роста 
и возраста ребёнка. Резуль-

таты испытаний, проведён-
ных ЦМТУ Росстандарта, 
показали, что автокресла 
с защитой головы и плеч 
от боковых ударов явля-
ются самым безопасным 
видом детских удержива-
ющих устройств в отличие 
от бескаркасных моделей 
или бустеров.

• Устанавливать ДУУ в 
автомобиле и размещать 
в них детей в соответствии 
с руководством по экс-
плуатации таких систем, 
с учётом того, что ДУУ 
предназначено не только 
для обеспечения безопас-
ности ребёнка при ДТП, экс-
тренном торможении или 
резких манёврах, но и для 
обеспечения фиксирован-
ного положения ребёнка 
в салоне автомобиля, не 
позволяющего ребёнку 
отвлечь водителя во время 
управления автомобилем 
или изменить своё положе-
ние в салоне автомобиля.

• Проверять  марки-
ровку и наличие сертифи-
ката соответствия перед 
покупкой.

В соответствии с пунк-
том 102 ТР ТС 018/2011 и 
пунктом 3 приложения 7 к 
ТР ТС 018/2011 маркировка 
должна содержать:

-  н а и м е н о в а н и е 
или  товарный  знак 
изготовителя;

- информацию о специ-
фических конструктивных 
характеристиках, влияю-
щих на безопасность (при 
наличии);

- знак официального 
утверждения «E» или «e» 
либо единый знак обраще-
ния продукции на рынке 
государств — членов Тамо-
женного союза, который 
должен быть нанесён непо-
средственно на единицу 
продукции (если это тех-
нически возможно) и/или 
ярлык (если таковой име-
ется), а также упаковку 
и сопроводительную тех-
ническую документацию.

Сведения о сертифи-
кате соответствия, кото-

рые представил продавец, 
должны содержаться в Еди-
ном реестре сертификатов 
соответствия и деклараций 
о соответствии, размещён-
ном в открытом доступе на 
официальном сайте Феде-
ральной службы по аккре-
дитации в сети Интернет по 
адресу: https://pub.fsa.gov.
ru/rss/certificate.

Также  необходимо 
проверить:

- являлся ли изготови-
тель (если он зарегистри-
рован на территории РФ) 
на дату изготовления ДУУ 
действующим юридиче-
ским лицом или индивиду-
альным предпринимателем 
по сведениям Единого госу-
дарственного реестра юри-
дических лиц (расположен 
сети Интернет по адресу: 
https://egrul.nalog.ru);

- совпадают ли сведения 
об изготовителе (наимено-
вание, адрес) и продукции 
(торговая марка, модель, 
артикул и т. д.), указанные 
на маркировке изделия, со 
сведениями в сертификате 
соответствия;

- входит ли дата изго-
товления ДУУ в период 
действия  сертификата 
соответствия;

- совпадают ли све-
дения об официальном 
утверждении типа в фор-
мате «E (цифра)», указан-
ные на маркировке ДУУ, со 
сведениями в сертификате 
соответствия.

При  возникновении 
жалоб на качество детских 
удерживающих устройств 
следует обращаться в ЦМТУ 
Росстандарта по адресу: 
123112, г. Москва, Преснен-
ская наб., д. 10, стр. 2, e-mail: 
gost@cmtu.ru либо в адрес 
инспекций, сведения о 
которых можно найти на 
официальном сайте ЦМТУ 
Росстандарта (https://cmtu.
rst.gov.ru).

Ольга ГИЛЬ,
начальник инспекции

по Орловской 
и Тульской областям 
ЦМТУ Росстандарта
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НОВОСТИ СФР

«СФР: современный. 
Функциональный. 
Развивающийся»
Так называется конкурс для школьников и студентов, 
который проводит Отделение Социального фонда 
России по Орловской области.

В рамках мероприятий по пенсионной грамотности 
молодёжи СФР по Орловской области 4 декабря 
дал старт творческому марафону. В конкурсе — 

две номинации: «Электронные услуги и электронные 
сервисы СФР», «Каким я вижу Социальный фонд России 
будущего».

Работы принимаются с 4 по 25 декабря 2023 года 
на электронный адрес пресс-службы Отделения 
СФР по Орловской области: pressa@57.sfr.gov.ru 
в формате видеоролика, мультипликационного 
фильма, презентации, инфографики, рисунков. Имя 
победителя с дальнейшей публикацией его работ 
на региональной странице сайта ОСФР по Орловской 
области и в официальных аккаунтах в социальных сетях 
«ВКонтакте», «Одноклассники» и «Телеграм» назовут 
12 января 2024 года.

По всем вопросам конкурса можно обращаться 
по телефону 72-92-41. Предварительно следует 
заполнить заявку и согласие на участие в конкурсе.

Владимир РОЩИН


